

M. l'abbé Blanchard (Olympe) était né à l'Épiphanie le 20 mars 1834. Il étudia à l'Assomption et fut ordonné prêtre en 1858, le 18 décembre. Il fut successivement vicaire à Saint-Philippe, à Saint-Barthélémy et à Saint-Gabriel. En 1864, il devenait curé à Sainte-Béatrice, puis, en 1873, il passait à la cure de Saint-Isidore, qu'il devait administrer vingt-sept ans. Peu à peu, il avait vu mourir ses confrères, ses amis, ses parents. Il ne laisse qu'une sœur, la vénérable mère de M. le curé Majeau, de Saint-Remi, qui a 90 ans. Son tour, à lui, allait venir. Il s'y préparait sous l'œil de Dieu. Heureux ceux qui, comme lui, meurent dans le Seigneur ! *Beati qui in Domino moriuntur !*

---

## AU FORT SAINT-CHARLES

---

**Messe célébrée sur la tombe du P. Aulneau. S. J.**  
**par S. G. Mgr. l'archevêque L.-P.-A. Langevin, O. M. I.**

---

C'était au mois de juin 1736. Le P. J.-P. Aulneau, s. j., disait la messe au fort Saint-Charles avant son départ pour Kamistiquia. Ses vingt compagnons de voyage y assistaient. C'était la dernière messe de leur vie. Tous devaient tomber dans quelques heures sous le fer des Sioux.

Vendredi, le 17 juillet dernier, 178 ans après cet événement la messe fut dite pour la première fois sur le même site, sur la tombe du P. Aulneau et de J.-B. La Vérendryé. Mgr l'archevêque qui avait organisé ce pèlerinage historique était l'officiant. Vingt personnes y assistaient comme à la dernière messe du Père Aulneau. Ce fut un événement solennel rempli de